

Au cœur de Bébel



Le petit journal du collège bébel qui essaiera de vous donner le sourire

Editorial

Mesdames et Messieurs, voici une année bien riche en émotion, en connaissance, en adaptation qui s'achève. Nous sommes heureux d'avoir pu vous proposer ces différents articles tout au long de ce second semestre. A la fin du mois de Juin, l'équipe du journal "Au coeur de bébel" vous fera découvrir les différents podcasts qu'elle aura réalisés et vous concoctera le dernier numéro de ce journal. Alors à bientôt sur les ondes de radio Bébel Buzz.

L'équipe de la rédaction du journal



SOMMAIRE

Editorial	p.1
Les ateliers au Collège	p.2
Let's talk English	p.3
A la rencontre de nos voisins	p.4
Question justice	p.5
Divertissement	p.6

EQUIPE DU JOURNAL

Directeur de publication : M. E. BOISDUR, Principal

Responsable de la Rédaction: Mme G. HELISSEY, Professeur documentaliste

Reporters en herbe:

6eme: Loreen R.

5eme: Aïsha S.-P.; Taïna B., Kassidy C., Ismael, Berlens, Dahana, Abigayil R.

4eme: Jeanenstie C., Keysline C., Jouliane W., Ezechiel M.

3eme: Rosena B., Mickaël



Focus

Ateliers et cours
au
Collège

Les mini forums d'orientation du collège

par Rosena (3°B)

Le mercredi 16 mars dernier a eu lieu au réfectoire du collège un mini forum d'orientation sur les métiers de l'hôtellerie et de la restauration. Deux formateurs du Lycée hôtelier du Gosier, ainsi qu'un traiteur et un restaurateur étaient présents pour expliquer aux élèves de 3eme ces différents métiers.

Dans le même cadre, le mercredi 4 Mai de 8h à 10h se tenait un mini forum d'orientation sur les métiers de la santé au réfectoire du collège. Des professionnels de la santé se sont déplacés afin de fournir un maximum d'informations aux élèves intéressés par ces métiers. Une infirmière de pédiatrie du CHUG, une formatrice de l'école d'infirmière, un médecin scolaire, et une formatrice du Lycée de Port Louis étaient présents à cette manifestation.



Rencontre avec le médecin scolaire

Le Latin, une langue morte qui ravive notre langue française

par Taïna (5°C)

Le Latin est une langue enseignée au Collège. Afin d'en savoir plus sur ce cours, j'ai interrogé mon amie Cassidy, qui est en 5eme et qui vient de terminer sa première année d'apprentissage du Latin.

Pourquoi as-tu voulu faire du latin ?

Au début, je voulais étudier le latin pour avoir des points en plus au brevet mais aussi parce que j'étais curieuse de savoir ce que c'était.

Que faites-vous en classe de latin ?

Nous apprenons l'origine des mots, et on étudie la langue.

Comment trouves-tu le cours de latin ?

J'aime bien le cours de latin. Cela nous permet d'approfondir notre connaissance de la langue française. Je le recommande aux autres élèves désireux de découvrir de nouvelles choses.

D'ailleurs, dans le magazine « tout comprendre », on parle du latin et des autres langues. Il est disponible au 3C.



The Languages week

by Taïna (5°C)

Languages week was held from the 4th to the 8th of April 2022 in France. It was set up to raise awareness of the benefits of languages and highlight the linguistic diversity in our world. As such, several fun pedagogical activities were set up at school.

To better understand the objectives of this week, I met Mrs Angole, who is my English teacher. She explained to me that Languages week exists to celebrate the languages that are taught at school. Also, they took the opportunity to put in place some fun activities to test our knowledge. Learning another language is important nowadays in this interconnected world, and it is a plus when we travel as we can be understood by other people. So let's talk foreign language!



Source: académie de nice

Nelson Mandela

by Rosena (3°B)

Nelson Rolihlahla Mandela was born the 18th of July, 1918 in Mvezo, in South Africa. He died the 5th of December, 2013, in Johannesburg. He is known to have been at the head of the struggle against apartheid.

What is Apartheid?

According to the website www.ducksters.com, Apartheid was a system in place in South Africa in 1948 that separated people based on their race and skin color. There were laws that forced white people and black people to live and work apart from each other.

In the 1950s many groups formed to protest apartheid. The protests were called the Defiance Campaign. The most prominent of these groups was the African National Congress (ANC). Initially the ANC protests were non-violent.

Nelson Mandela was one of the leaders of the ANC. After the Sharpeville massacre, Nelson led a group called the Umkhonto we Sizwe. This group took military action against the government including bombing buildings. Nelson was arrested in 1962 and sent to prison. He spent the next 27 years in prison. During this time in prison he became a symbol of the people against apartheid.

He became the first black president of South Africa on the 27th of April, 1994 and remained in power until 1999.

He wanted all people of all races to have equal rights in South Africa.



Source: seneplus.com



A la rencontre de nos voisins de la Caraïbe

Souvenirs d'école des élèves d'UPE2A du Collège

par **Ismaël (5°B)**

« Quand j'étais à Saint-Domingue, mon papa m'amenait en moto à l'école et il me donnait de l'argent pour acheter à manger pour ma sœur et moi. Après il venait me chercher à 12h 27 pour aller manger chez moi et ensuite à 13h 10 il nous ramenait ma sœur et moi à l'école. Il me donnait encore de l'argent pour l'après-midi pour acheter des jus et des sandwiches »

par **Berlens (5°B)**

« Je me souviens que j'allais à l'école en voiture. C'était une grande école. Il y avait une grande cour et on pouvait jouer au foot. On n'avait pas de ballon, on faisait avec une petite bouteille. Je me souviens, j'étais dans une école où il y avait des ateliers de fabrication de bracelets et j'aimais faire ça ! »



par **Dahana (5°B)**

« Je me souviens quand j'étais en Haïti, j'allais à l'école en moto, à Léogane. J'avais beaucoup d'amis. Il n'y avait pas de cantine mais nos parents nous donnaient de l'argent et nous achetions des pâtés et du jus. Un jour, on a joué au foot, les filles contre les garçons, et mon équipe a perdu. J'ai aussi appris à coudre C'était trop bien ! J'adorais ! »

par **Ezechiel (4°E)**

« Quand j'avais 6 ans, j'habitais à Roseau, en Dominique. Au début, j'allais à l'école en voiture avec mon père. J'aimais bien ça. Quand j'ai eu 7 ans, j'ai commencé à aller à l'école en bus. C'était moins bien. La seule chose que j'aimais dans cette école c'était de travailler le matin seulement , l'après-midi, nous étions libérés. »

par **Mickaël (3°E)**

« Je vais vous raconter mon souvenir d'école. Je me souviens quand j'allais à l'école, mon grand-père venait me chercher en moto. Il me donnait 30 ou 40 dollars. Quand on rentrait dans l'établissement, on devait chanter et faire monter le drapeau. A la récréation, parfois, j'achetais des pâtés avec une boisson.

Un jour, le directeur de l'école a organisé un match de football. Toutes les classes ont participé. Mon équipe et moi on est arrivés en finale. Le jour de la finale, il y a eu une fête de carnaval. On a joué la finale. On a fait match nul. Il y a eu les pénaltys et on a perdu. J'ai beaucoup pleuré ! Mais après, avec mes amis, on s'est bien amusés. »



Question justice

L’Affaire Maëlys

par Aïsha(5°B)

Vous avez sûrement déjà entendu parler de l’affaire Maëlys ?

Cette histoire avait fait grand bruit il y a quelques années. Dans la nuit du 26 au 27 août 2017, Maëlys, une petite fille d’à peine 8 ans et demi, disparaît lors d’un mariage à Pont-de-Beauvoisin, en Isère. Cinq mois plus tard, elle est retrouvée morte. Le 14 février 2018, Nordhal Lelandais avouera qu’il a commis ce crime horrible. Il sera condamné à 20 ans de prison ferme.

La mère de Maëlys, Jennifer de Araujo, a écrit un livre intitulé « Maëlys » qui retrace les moments passés avec sa petite fille et les différentes étapes de l’enquête pour comprendre ce drame qui a touché la France entière.



Stop aux violences faites aux enfants

par Anonymus

La maltraitance faites aux enfants peut prendre plusieurs formes : violences physiques, psychologiques, sexuelles... Elles ont toutes de graves conséquences pour les enfants qui en sont victimes et sont toutes punies par la loi. Il est très important que cela se sache afin que chaque enfant puisse se défendre comme il se doit. En effet, ces violences ont des conséquences graves sur le comportement de l’enfant et sur son devenir en tant qu’adulte.

Les violences physiques

Elles se traduisent par l’usage de la force ou de la violence contre un enfant, de telle sorte qu’il soit blessé ou risque de l’être : frapper (avec la main, avec le poing, avec le pied, avec un objet...), mordre, brûler, empoisonner, droguer ou inciter à consommer des substances dangereuses (alcool, tabac, stupéfiants...), étouffer, étrangler, secouer, bousculer, noyer... Les violences commises contre les enfants sont sévèrement punies par la loi, a fortiori lorsque l’auteur est un parent ou un proche de la victime.

Les violences sexuelles

Elles ne se limitent pas au viol. En effet, elles concernent tous les actes à connotation sexuelle imposés aux enfants. Depuis la loi du 3 août 2018 relative aux violences sexuelles et sexistes, le code pénal précise que la contrainte peut résulter de la différence d’âge entre l’auteur et sa victime, ou de l’autorité que l’auteur exerce sur la victime.

De plus, les atteintes sexuelles commises sur un mineur sont punies par la loi même en l’absence de violence, de contrainte, de menace ou de surprise.

Juste à titre d’information, voici ce que dit la loi : Le viol est puni de 20 ans de réclusion criminelle lorsque la victime est un enfant de moins de 15 ans ou lorsque l’auteur est un parent, un grand-parent, ou toute autre personne ayant autorité sur la victime. Il est puni de 15 ans dans les autres cas.

Alors soyez avertis et protégez vos enfants !

Divertissement



Marie-José Péric, la Gazelle des Antilles

par Abigayil (5°E)

Marie-José Péric, surnommée « la Gazelle des Antilles » est née le 9 mai 1968 à Basse-Terre en Guadeloupe. En 1992, alors âgée de 24 ans elle devient championne des Jeux Olympiques (JO) de Barcelone aux 400 mètres, puis aux JO d'Atlanta toujours sur 400 mètres. Elle réalise un temps de 48 secondes 25 aux 400 mètres et de 21 secondes 99 aux 200 mètres. Elle devient la première femme à remporter les Jeux Olympiques 2 fois de suite.

Marie-José Péric détient le record de France du 200m, du 400m, du 400m haies et du relais 4x400m.

En 2003, la fameuse « gazelle des antilles » prend sa retraite à 35 ans.

Je trouve que c'est un bel exemple pour nous, jeunes athlètes, pour nous motiver à améliorer nos performances.

Je suis actuellement au club EATG de Sainte-Rose, et je me perfectionne au javelot. L'histoire de Marie-José Péric m'a beaucoup inspirée.

Alors, poursuivez vos rêves, car on ne sait jamais à quoi cela peut nous mener.



Source:petitsfrenchie.com

L'influence du style américain chez nous

par Jeanestie (4°D)

Le style américain est souvent caractérisé par des T-shirts larges, des pantalons baggy, des joggings, des pulls, des vestes, des casquettes et les accessoires (chaines, bracelets...). C'est un style que les adolescents aiment car ils peuvent se mettre dans la peau d'un jeune "rappeur américain", considéré comme "stylé". Les jeunes de 15 ans et plus utilisent beaucoup ce style. Ils sont généralement influencés par les réseaux sociaux et notamment par ces personnes présentes sur ces derniers, appelés influenceurs.

Il y a: haidezhang, sickfashion, thianned..Moi, j'aime m'habiller avec des vêtements larges car ça me donne cette sensation de liberté et c'est très confortable.

Et vous, quel est votre influenceur préféré?



Les animaux du zoo

par Loreen (6°D)

Source:franceTV info

J'ai vu dernièrement à la télévision un reportage sur les tigres en Thaïlande. D'après le journaliste, le gouvernement thaïlandais protège les tigres sauvages du braconnage en employant des policiers spécialisés pour lutter contre ce fléau. Apparemment, ce système fonctionne bien puisque le nombre de tigres a doublé depuis 2010. On en compte plus de 80 maintenant. Cependant, ce qui m'a choquée est le fait que dans certaines villes de ce pays, certains tigres sont exploités dans des parcs d'attraction pour que les touristes fassent des photos avec eux. Ils sont complètement domestiqués et leurs griffes sont bien limées. Ils se reproduisent ainsi en captivité. Mais pourquoi les protéger contre le braconnage dans leur milieu naturel et en même temps laisser des parcs les exploiter pour faire de l'argent ?



Les produits cosmétiques éclaircissants

par Keysline (4°D)

Il existe plusieurs grandes catégories de produits cosmétiques.

Parmi tous ces produits, on trouve les crèmes éclaircissantes. Elles sont généralement utilisées pour se débarrasser de tâches pigmentaires ou pour faire face à des maladies de la peau. Cependant, certaines personnes utilisent ces crèmes pour se blanchir la peau. Vous connaissez Vybz Cartel, le chanteur de dancehall jamaïcain ? On l'appelle le « clown blanc » de kingston. En effet, certaines personnes veulent éclaircir, blanchir leur peau pour ressembler à des célébrités blanches qu'elles admirent. Cependant, ces crèmes peuvent être toxiques si elles sont utilisées à outrance ou mal utilisées. Elles les utilisent pour éclaircir leur peau sans connaître les effets secondaires et les dangers que cela pourrait engendrer.

Il est important de faire attention à la composition de ces crèmes et d'avoir l'avis de son médecin. Après avoir lu les différentes histoires à ce sujet sur internet, je vous dirais d'apprendre à accepter votre couleur de peau, à l'apprécier et à en prendre soin. En effet, les effets de certaines crèmes peuvent être irréversibles. Alors, optez pour les produits naturels et aimez vous tels que vous êtes!



Source:capital.fr

Le Gwo Ka en Guadeloupe

par Abigayil (5°E)

L'histoire du ka est à la fois douloureuse et pleine d'espoir. En effet, elle repose sur la souffrance, le dur combat des esclaves et sur la quête de leur liberté. Mais le ka était aussi synonyme de fête pendant les heures sombres du XVIIIème siècle.

Le gwo ka c'est le terme qui désigne à la fois la musique, le chant, la danse...Le ka est le tambour, et celui qui y joue s'appelle le tambouyé. Il y a plusieurs types de tambours : le boula qui est fait avec la peau de cabri mâle et le maké, qui est fabriqué avec la peau de cabri femelle. Le chef d'orchestre joue sur le maké. Le tambouyé suit le danseur dans la tradition guadeloupéenne, mais en Afrique, c'est le danseur qui suit le tambouyé.

Il y a 7 rythmes joués au gwo ka : graj, lewoz, padjanbel, menndé, woulé, kaladja, toumlak. Chacun de ces rythmes représente une partie de la vie des esclaves, par exemple lorsqu'ils travaillaient, quand ils se faisaient battre...Chaque rythme raconte une histoire, et la danse anime cette histoire.

Maintenant le gwo ka se transmet de génération en génération pour que nous n'oublions pas ce que nos ancêtres ont vécu. Il y a des ateliers de Gwo ka au Collège. Alors si vous êtes intéressés, rapprochez vous de M. Aimable.



Source:byusmedia.com

Riele Downs dans la série Henry Danger

par Kassidy (5°C)

Vous connaissez la série Henry Danger, la série pour ados qui cartonne en ce moment sur la chaîne Nickelodeon ? Si c'est le cas, vous connaissez sûrement Riele Downs, qui a joué le rôle de Charlotte dans la série. Pour ceux qui ne connaissent pas la série, voici un bref résumé.

Dans la ville de Swellview, un garçon tout à fait normal, prénommé Henry Hart, recherche un emploi et décroche un poste dans une boutique. Il découvre alors que son nouveau patron, Ray Manchester est en fait le super-héros de la ville, Captain Man. Captain Man est très aimé par la ville de Swellview. Henry prend pour nom de super-héros : Kid Danger, afin de cacher sa véritable identité à son entourage. Sa meilleure amie Charlotte découvre malheureusement en quelques jours son secret. Jasper découvre par la suite le même secret, alors qu'il avait découvert un autre secret, et Henry révèle donc sa double identité de Kid Danger. Bien plus tard, sa petite sœur Piper découvrira à son tour le secret, étant tombée par hasard dans la Man-Cave (quartier général secret de Captain-Man et Kid Danger, située à un kilomètre sous la fausse boutique nommée Chiné Club) et parcouru plusieurs kilomètres dans les longs tubes. Enfin, les parents d'Henry découvriront son secret, ayant du mal à le croire. Henry arrive à leur prouver qu'il est Kid Danger.



Les Dessins de presse du mois



Dessin de J.W. (4eme)



Plage de Mambia, Sainte-rose par Abigayil (5°E)

